



► 12 Marzo, 2015

El 50% de las mujeres que se reconstruyen la mama tuvieron cáncer hace años

A. MACPHERSON Barcelona

La mitad de las intervenciones que se realizan en hospitales punteros como Sant Pau para reconstruir la mama después de un cáncer "pertenecen a una bolsa histórica de mujeres que fueron intervenidas hace tiempo y a las que poco a poco vamos devolviendo una normalidad física que tiene enorme impacto en su calidad de vida", reconoce el cirujano Jaume Masia, director del servicio de Cirugía Plástica de Sant Pau y

del hospital del Mar. Sant Pau celebra estos días el encuentro anual de profesionales de todo el mundo sobre los últimos avances en cirugía oncoplástica, reparadora y estética de mama. "Las técnicas y los resultados han mejorado tanto que hoy entre el 60% y el 70% de los casos se resuelven con reconstrucción inmediata y poco a poco vamos recuperando aquellas pacientes que han tenido que diferirlo por la radioterapia o por otra razón clínica y muchas mujeres que llevan

años sin siquiera plantárselo".

Algunos de esos casos fueron presentados ayer en el encuentro de cirujanos, entre ellos una paciente octogenaria que llevaba décadas con una sola mama lo que le provocaba, entre otros, problemas de espalda. María Angeles Lucas llegó al hospital por un problema secundario a la mastectomía que le practicaron años atrás y, "dado su buen estado de salud podíamos proponerle una intervención que duraba dos horas y que reducía el tamaño de la ma-

ma existente y devolvía su forma a la perdida por el cáncer. Y con ellas, una mejora notable de su calidad de vida: Tiene cinco bisnietos", explica el cirujano. "Y no tengo que llevar postizo ninguno", apunta la paciente.

En el encuentro de cirujanos expertos en mama se discutió también del efecto *Angelina Jolie* y el impacto que su decisión está

Cirujanos plásticos reunidos en Barcelona reivindican la reparación del pecho en personas mayores

teniendo en la mastectomía profiláctica, la extirpación de ambos pechos sanos por tener un elevado riesgo genético o familiar de cáncer de mama. "Al año después de su declaración creció 800 veces la demanda de consultas", asegura Maurice Nahabedian, cirujano plástico del hospital de la universidad de Georgetown (Washington). "Se han duplicado las peticiones de pruebas genéticas de cáncer de mama y la mitad de los seguros sanitarios ya lo están incluyendo entre sus prestaciones". En Europa también se aprecia ese incremento, difícil de cuantificar en conjunto. "En nuestro hospital, la demanda de mastectomía profiláctica ha crecido más de un 20%", asegura Masia. ●